

Le site CaracTerres est active

Connectez-vous sur :

[www.caracterres.fr](http://www.caracterres.fr)

et retrouvez en temps réel

l'actu des départements 16-17-79-86

**CARAC TERRES**

L'actu rurale en Nouvelle-Aquitaine

## SOCIÉTÉ

La journée des droits des femmes, du 8 mars, a été l'occasion de souligner les évolutions positives dans la Vienne.

Lire en page 3

# VIENNE Rurale

REUSSIR

N° 2784

vendredi 11 mars 2022

2,30 €

L'heβδο du monde économique

## MFR de Chauvigny : plus d'élèves et de personnel

À la fin de l'année scolaire dernière, la Maison familiale et rurale du Val de Source de Bonneuil-Matours fermait ses portes. Pour poursuivre leur cursus, 65 élèves de cet établissement se sont inscrits à la MFR de Chauvigny, qui a dû revoir son organisation à cette occasion. Explications avec sa directrice, Nelly Garda-Flip.

■ par Guillaume de Werbler  
gdewerbler@vienn-rurale.fr

C'est en quelques semaines, l'été dernier, que la MFR de Chauvigny a dû s'adapter à une nouvelle configuration. L'arrivée prévue pour la rentrée 2021 de 65 élèves issus de la MFR de Bonneuil-Matours qui venait de fermer, a donné d'autres impératifs à l'établissement. « Il y a eu le transfert des classes de 4<sup>e</sup> et de Bac pro CGEA à Chauvigny », précise Nelly Garda-Flip, directrice de la MFR de Chauvigny. « On est passé de 110 élèves à 175 scolaires et apprentis. Il y a donc eu la nécessité de réorganiser les bureaux, les salles de classe... Nous avons aussi entamé des travaux de rénovation dans l'internat, qui est passé de 76 à



Nelly Garda-Flip, directrice de la MFR de Chauvigny, veut valoriser les « talents » des élèves aussi bien en classe, que pendant les activités extra-scolaires.

90 couchages. Le mobilier y a été changé. » Les équipes de salariés ont été étoffées. « Les 5 formateurs en poste à Bonneuil-Matours sont allés dans d'autres MFR du réseau. Avec des effectifs d'élèves en plus, il y a eu la nécessité de recruter 5 nouveaux formateurs ici. »

L'équipe de salariés de l'établissement compte désormais 28 personnes, contre 18 auparavant. « On a confirmé un poste de responsable pédagogique. C'est une fonction inhabituelle dans les MFR, mais ce poste a toute sa place face à des tailles d'établissements qui augmentent. On a aussi renforcé le pôle administratif avec un poste supplémentaire. » Des recrutements se sont aussi opérés au service de la vie résidentielle des élèves avec une animatrice, et deux surveillants de nuit. De la même manière, l'effectif des personnels de la restauration a été augmenté. « Nous sommes dans une année de rodage, où des améliorations restent à faire. Mais globalement, ça se passe bien », poursuit la directrice. « Nous travaillons sur le contenu de l'année prochaine, de façon à mettre les élèves dans un cadre de travail rassurant. C'est important, après la crise sanitaire et maintenant, avec le contexte international. » L'établissement a renforcé ses liens avec des associations sportives et culturelles de Chauvigny (Judo, volley, jeu de société) pour propo-

ser davantage d'animations aux élèves (dont 85 % sont internes). Côté formations, la MFR est depuis 2019 un centre de formation par alternance. « Toutes nos formations sont aussi en apprentissage, avec le double statut, soit scolaire, soit apprenti, sauf pour les 4<sup>e</sup> et les 3<sup>e</sup>. » En parallèle, la maison familiale propose de la formation continue, avec par exemple le titre professionnel « Technicien agricole, produire, transformer et vendre en circuits courts » (niveau 4). Elle pense également une formation pour adultes sur la production de plantes aromatiques et médicinales (PAM). Pour les familles qui veulent en savoir plus sur les différentes formations, la MFR ouvrira ses portes samedi 19 mars (sur rendez-vous).